
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO IV 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2019/00013            DEL  17/09/2019 

 

OGGETTO :    LINEE PROGRAMMATICHE FONDI SPORT E CULTURA 2019 

 

L’anno duemiladiciannove il giorno 17 del mese di settembre, alle ore 16:30 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 ALBERGO DOTT.SA GRAZIA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 ABBINANTE  Mariella SI  7 MASELLI  Giuseppe Roberto SI 
2 BALZANO Sig. Giuseppe SI  8 MENOLASCINA Sig. Vito Antonio SI 
3 BURDI  Vincenzo SI  9 QUARANTA Sig. Michelangelo SI 
4 CASCIONE  Giulio SI  10 QUARANTA Sig. Nicola SI 
5 FAVIA  Annalisa SI  11 SALIANO Sig. Vito SI 
6 FUMAI  Domenico SI  12 SCARDIGNO  Orsola SI 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Luciana Cazzolla . 

 

Totale presenti: n. 12  su n. 12 consiglieri assegnati  

Il Presidente, riscontrata la presenza del numero legale richiesto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

aperta la seduta. 



 

Il Presidente della 1 CCP, riferisce: 

 

Anche per l’anno 2019, sono disponibili i fondi per la cultura e sport sui quali la 

commissione si pronuncia in merito alle linee programmatiche per il loro impegno. 

La premessa per entrambe le linee programmatiche è la seguente: la promozione culturale 

cerca di tutelare le tradizioni locali  conservando ciò che di buono è stato fatto in passato dai ns avi.  

Tale programmazione favorisce le relazioni sociali, facilita la coesione sociale coinvolgendo 

i cittadini. 

A tale scopo sono stati elaborati una serie di iniziative di carattere culturale, sociale e 

sportivo. 

FONDI SPORT per € 4000,00 

Evento sportivo “4 Municipio Run”. Non solo una gara podistica, ma una vera e propria 

festa all’insegna del benessere, dell’aggregazione e del divertimento per tutti. 

FONDI CULTURA per € 8000,00 

Festa d’autunno con stand gastronomici con prodotti locali tipici, dolci nelle ns piazze. 

Mostra di arti visive (scultura, pittura, fotografia etc). 

Eventi natalizi con accensione di alberi di Natale nel Municipio 4 accompagnati da artisti di 

strada e gruppi musicali. 

Esaminata la documentazione pervenuta, al fine di giungere ad una seria e motivata 

valutazione del parere che il Consiglio del Municipio è chiamato ad esprimere, acquisite tali 

indicazioni, tanto si rassegna al Consiglio per le definitive determinazioni in merito. 

 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

- UDITA la relazione del Presidente;  

- PRESA VISIONE  della documentazione pervenuta; 

-     SENTITI i diversi interventi; 

-     VISTO il verbale della 1 CCP del 11/9/19 

- PRESO ATTO che sulla presente proposta di deliberazione è stato omesso il  parere del 

Direttore della Municipio, trattandosi di mero atto di indirizzo; 

- ASCOLTATA  la proposta finale formulata dal Presidente; 

-     VISTO il vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo; 

DELIBERA 

1)  ESPRIMERE, parere favorevole sulle proposte come di seguito riportate: 

FONDI SPORT per € 4000,00 

Evento sportivo “4 Municipio Run”. Non solo una gara podistica, ma una vera e propria 

festa all’insegna del benessere, dell’aggregazione e del divertimento per tutti. 

FONDI CULTURA per € 8000,00 

Festa d’autunno con stand gastronomici con prodotti locali tipici, dolci nelle ns piazze. 

Mostra di arti visive (scultura, pittura, fotografia etc). 

Eventi natalizi con accensione di alberi di Natale nel Municipio 4 accompagnati da artisti di 

strada e gruppi musicali. 

2)  DARE MANDATO alla Direzione del Municipio  

 

 

 

 



 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Presidente 

Allora adesso possiamo passare alla discussione del punto 2 

all'ordine del giorno: “linee programmatiche di indirizzo 

fondi cultura e sport 2019”. Chiedo al presidente 

consigliere Giuseppe Maselli di prendere la parola e di 

riferire al Consiglio. 

 

Consigliere Maselli 

Per quanto riguarda la programmazione della commissione 

cultura e sport, come ben sapete colleghi sono stati messi 

a disposizione, sono parte restante della vecchia 

consigliatura, 4 mila euro per lo sport e 8 mila euro per 

la cultura. Per quanto riguarda lo sport, il municipio, 

diciamola commissione cultura e sport ha pensato di 

organizzare una gara podistica, ma più che una gara 

podistica una festa all’insegna del benessere e 

dell’aggregazione, del divertimento per tutti quanti i 

cittadini.  

Per quanto riguarda invece gli 8 mila euro della cultura, 

la commissione si è impegnata ad organizzare una festa 

d’autunno con stand gastronomici, prodotti tipici locali, 

nelle piazze, nello specifico appunto nelle piazze. 

Successivamente ad organizzare anche una mostra di arti 

visive completa di scultura, pittura, fotografia e tutto 

quello che riguarda appunto le arti visive, e 

successivamente all’organizzazione di eventi natalizi, 
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quindi l’accensione di alberi di Natale su tutto il 

territorio del quarto municipio, accompagnati ed arricchiti 

da gruppi musicali che allietano appunto le giornate 

natalizie.  Va bene, cercheremo di impegnarci in tutto 

questo. Quindi questa è la programmazione per quanto 

riguarda le attività di cultura e sport, le linee 

programmatiche appunto. Grazie presidente. 

 

Presidente 

Ringraziamo il presidente della prima commissione Maselli e 

chiedo se ci sono interventi. La parola al consigliere 

Menolascina. 

 

Consigliere Menolascina 

Mi rivolgo al presidente collega Pino Maselli per 

accertarmi, o meglio raccomandarmi che nell’organizzazione 

degli eventi siano coperti tutti i quartieri del municipio, 

non si lasci indietro qualcosa, quindi solo una 

raccomandazione che tutti i quartieri vengano coinvolti. 

Grazie.  

 

Presidente 

Grazie. La parola alla consigliera Favia. 

 

Consigliera Favia 
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Grazie, sarò molto sintetica, ti rispondo. Prerogative 

praticamente in questa delibera a coinvolgere tutte le 

piazze del municipio 4, quindi Carbonara-Ceglie-Loseto e 

Santa Rita. 

 

Presidente 

Grazie per la precisazione. Ci sono altri interventi? La 

parola al consigliere Nicola Quaranta. 

 

Consigliere Quaranta N. 

Capisco i tempi molto ristretti per la programmazione, 

infatti io vi dico subito, così poi mi astengo pure dalla 

dichiarazione di voto, però i tempi li capisco, le 

problematiche, le criticità di fare una programmazione, 

però noto due cose: una, che è una programmazione come 

dicevo prima – non so se lo avete votato – veramente troppo 

stringata, cioè noi dobbiamo pur tentare di aiutare la 

dirigente che deve andare a fare la determina, cioè andare 

a fare la determina con queste linee guida veramente che 

poi diventa un’impresa, veramente che poi al posto di dire 

una volta grazie alla dirigente dobbiamo dirle tre volte 

grazie perché ha colmato tutta una serie di lacune, perché 

qualche dettaglio in più andava messo, però i tempi sono 

ristretti. Per una cosa almeno si poteva fare nonostante i 

tempi stretti, fare – anche perché io credo che poi la 

dottoressa dovrà fare per forza due determine per 
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l’affidamento dei 4 mila euro dello sport e degli 8 mila 

euro della cultura – almeno fare due delibere, perché la 

marcialonga è una cosa che ho proposto io in passato, 

quindi se oggi venissi qui a dire “no” sarebbe strumentale, 

infatti io appena ho sentito la marcialonga ho detto “bè, 

benedetto iddio, quello che in passato non si poteva fare 

perché i fondi erano esigui, ora con gli stessi fondi si 

può fare, brava la presidente, bravo il presidente della 

commissione, brava tutta la commissione, bravi tutti noi”. 

E quindi io sicuramente.., però se io volessi votare contro 

o astenermi dal programma culturale come dovrei fare? 

Allora dandovi dimostrazione ancora una volta che siamo 

qui.., perché io oggi se vi chiedessi di ritirare questo io 

credo che veramente sarebbe una forzatura se voi non 

accoglieste questo invito, ma io non vi chiedo questo, 

facciamolo, facciamolo grazie alla dirigenza, sicuramente 

lo faremo anche bene, però per il futuro cerchiamo di farle 

un po’ meglio le cose, almeno scindiamo, almeno questo, 

scindiamo la cultura dallo sport e diamo qualche dettaglio 

in più in modo che, poverina, non deve stare a fare tutte 

le parti in commedia, deve fare solo la parte che gli 

spetta.  

 

Presidente 

Grazie per questo intervento, adesso chiedo alla dottoressa 

Cazzolla… Scusami, non avevi finito? 
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Consigliere Quaranta N. 

Sostanzialmente avevo finito. 

 

Presidente 

No, prego, prego. 

 

Consigliere Quaranta 

Io ribadisco, l’ho già detto, quindi è giusto, reitero 

quello che avevo detto, io comunque alla fine voterò pure 

favorevole perché tengo conto dei tempi ristretti e tutto 

voglio fare fuorchè quello di perdere i soldi, 

assolutamente non ci appartiene questa logica, quindi 

saremo collaborativi anche in questa occasione, però 

auspico che per il futuro si facciano un po’ meglio, e non 

è una critica né al presidente, né alla commissione, 

assolutamente, né tantomeno a lei, però sforziamoci di fare 

le cose un po’ meglio. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie ancora. Adesso chiedo alla dottoressa Cazzolla di 

intervenire per una precisazione in merito, anche perché 

diciamo lei è esperta più di me in tale senso sicuramente. 

 

Dottoressa Cazzolla 
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Volevo rassicurare del fatto che comunque il fatto che i 

due fondi siano stati inseriti nella stessa delibera non 

pone degli effetti negativi o dei limiti perché comunque 

sono due punti separati e il macrotema sono la destinazione 

di questi contributi. Però gli effetti di ciascuno non 

rileveranno poi ai fini dell’avvio della procedura, anche 

perché seguono due percorsi diversi in quanto hanno delle 

trame, magari se fosse stata più articolata la 

progettualità… 

 

(intervento senza l'uso del  microfono non udibile) 

 

Presidente 

Ringraziamo la dottoressa Cazzolla per questa precisazione, 

la parola al consigliere Maselli. 

 

Consigliere Maselli 

Nicola, innanzitutto volevo rassicurarti sul fatto che 

comunque da gennaio tutta la commissione, così come 

stabilito in commissione, si impegna ad avere un programma 

più nutrito e più dettagliato per poter dare la 

possibilità, considerando anche il fatto, come ironizzava 

prima un cittadino, che con 8 mila euro in cultura e 4 mila 

allo sport non andiamo da nessuna parte. Quindi il fatto 

che da settembre a dicembre siamo riusciti a mettere in 

programma delle attività, a differenza degli altri anni che 
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quei soldi venivano spesi soltanto nei quindici giorni 

natalizi, noi riteniamo di aver fatto il possibile per 

poter diciamo soddisfare quelle che sono le esigenze del 

territorio in questo momento. Da gennaio ribadisco ci 

impegniamo con serietà a mettere a frutto tutte le idee e 

tutte le risorse. Grazie. 

 

Presidente 

Ringraziamo il consigliere Maselli. Ci sono altri 

interventi? La parola al consigliere Saliano. 

 

Consigliere Saliano  

Naturalmente, Nicola, io non voglio fare la parte di 

nessuno, però sarebbe stato più complicato per noi gestire 

questa proposta di delibera, però ai fini poi della 

risoluzione avrebbe trovato comunque la soluzione la 

direttrice, nel senso che se su una parte non siamo 

d’accordo viene stralciata quella parte, si approva l’altra 

parte e si va avanti così. Entrando nel merito invece, sì, 

capiamo benissimo i tempi sono stati molto stringati, siamo 

stati costretti a velocizzare il tutto, naturalmente come 

te Nicola io non mi sento di respingere questa proposta per 

non perdere soldi, pure come senso di responsabilità, però 

è ovvio che da gennaio lo terrò ben stretto io il 

presidente della commissione, sarà coinvolta anche la 

consulta delle associazioni, e non è stata coinvolta perché 
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forse voi non sapete l’altra commissione il presidente è 

decaduto e bisogna rinnovare la presidenza, bisogna 

riaprire i termini della partecipazione, quindi questa cosa 

la dovrà fare la dottoressa, bisogna ancora eleggere i due 

consultori del Consiglio che faranno parte della consulta, 

quindi nemmeno polemizzare su questa cosa è il caso, da 

parte mia, da parte mia che ho ben presente la consulta 

delle associazioni. Quindi, come dichiarazione di voto, 

arrivo direttamente al dunque, voterò a favore con 

l’augurio che le parole di Pino Maselli si trasformino in 

fatti. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie al consigliere Saliano. Ci sono altri interventi? La 

parola al consigliere Quaranta. 

 

Consigliere Quaranta N. 

Andrò diciamo un attimo contro quelle che sono state le sue 

indicazioni, cioè quella di non uscire dal seminato, però 

credo che anche in questo caso l’intento sia quello di 

poter portare servizi alla comunità. Io invito in questa 

sede ufficiale di Consiglio, però con molta serenità e 

tranquillità, la commissione a formulare ufficialmente, 

perché una cosa giusta l’ha detta il consigliere Cascione, 

ha detto che noi dobbiamo parlare con gli atti, allora se 

ritenete opportuno e logico, questo io l’ho già detto, io 
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voterò a favore, non dobbiamo correre il rischio di perdere 

i soldi, però per il futuro un atto ufficiale dove andiamo 

a chiedere più fondi per la cultura e per lo sport, perché 

oltretutto se andiamo, come dissi l’altra sera, a vedere il 

regolamento non sono 8 mila euro e 4 mila euro ma sono 

molti, molti di più. Quindi io con molta umiltà, se 

riterrai opportuno Pino fatti tu portavoce di questa cosa e 

facciamo proprio una delibera in cui andiamo a chiedere 

come quarto municipio il rispetto del regolamento e dove 

andiamo a chiedere che vengano elargiti, vengano 

decentrati, destinati più fondi al nostro municipio. Perché 

hai detto bene, hai detto benissimo quale attività fai? 

Anzi va detto bravi che almeno non li perdiamo quei soldi, 

in passato siamo stati, dico siamo stati perché io sono 

abituato a prendere le responsabilità, pure quelle che non 

sono mie, perché sicuramente non era una mia 

responsabilità, però in passato siamo stati bravi a perdere 

3.664 euro su 8 mila, e questa non è una critica solo al 

presidente, perché è facile scaricare tutto sul presidente, 

oggi si chiama Grazia Albergo, prima si chiamava Nicola 

Acquaviva, no, è colpa almeno nei fatti, seriamente, 

concretamente, di tutta la maggioranza, perché se qualcuno 

si è distratto qualcun altro deve essere bravo  a dire “oh 

che stiamo facendo?”. Allora io so che tu sei una persona 

di cuore, che sicuramente ci metti tanto impegno, facciamo, 

se riterrai opportuno proponi alla commissione proprio una 
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delibera, un atto ufficiale dove noi andiamo a dire che si 

rispetti il regolamento, o che pure se vogliamo diciamo non 

citare direttamente il regolamento perché se no andremmo ad 

innescare tutta una serie di polemiche, però possiamo dire 

che vista la vastità geografica del nostro territorio, 

perché prima qualcuno diceva Carbonara-Ceglie-Loseto e 

Santa Rita, ma purtroppo sappiamo che non è nemmeno… 

(intervento senza l'uso del  microfono non udibile) 

Io sulla densità preferirei non citarla perché ci sono 

municipi più densamente abitati di noi, quindi io devo 

cercare di andare invece a perorare e ad affrontare gli 

argomenti giusti. Allora si diceva che erano quattro 

territori, ma è bugia perché in via Livatino abita un bel 

po’ di gente, in via Ranieri abita un bel po’ di gente, 

Bari Domani abita un bel po’ di gente, Parco Adria, allora 

dicevo non sono nemmeno quattro, quindi purtroppo 

ritorniamo sempre cosa si fa con 8 mila euro? Veramente che 

non si può far nulla, allora oggi sicuramente non 

perdiamoli quegli 8 mila euro e quei 4 mila euro dello 

sport, se avrai bisogno di una mano sai che su di noi puoi 

contare sempre, però per il futuro cerchiamo che quegli 8 

mila euro e 4 mila euro aumentino un po’. Grazie. 

 

Presidente 

Ringrazio il consigliere Quaranta. Ci sono altri 

interventi? Allora possiamo passare alla votazione della 
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seguente delibera, chiedo di esprimere quindi il parere, 

chi esprime parere favorevole sulle proposte relative a 

fondi sport per 4 mila euro e fondi cultura per 8 mila, 

così come presentate dal presidente di commissione?  

 

Voce (fuori microfono) 

All'unanimità. 

 

Presidente 

Bene, il Consiglio del municipio 4 delibera di esprimere 

parere favorevole con dodici voti su dodici, parere 

favorevole sulle proposte come di seguito riportate: fondi 

sport per euro 4 mila, evento sportivo 4° municipio Run, 

non solo una gara podistica ma una vera e propria festa 

all’insegna del benessere, dell’aggregazione e del 

divertimento per tutti. Fondi cultura per euro 8 mila, 

Festa d’Autunno con stand gastronomici, con prodotti locali 

tipici, dolci nelle nostre piazze, mostra di arti visive 

scultura, pittura e fotografia, ecc.; eventi natalizi con 

accensione di alberi di Natale nel municipio 4, 

accompagnati da artisti di strada e gruppi musicali. 

Delibera di dare mandato alla direzione del municipio di 

ogni altro atto amministrativo necessario per addivenire 

alla realizzazione di quanto approvato. 

Inoltre vi chiedo di esprimere il voto per l'immediata 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Grazia Albergo 

 IL DIRIGENTE 

Luciana Cazzolla 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

30/09/2019 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 30/09/2019 

 Il Segretario verbalizzante 

Luciana Cazzolla 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 30/09/2019 al 14/10/2019. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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